



## Les colibris de 5e Veil passent à l'action

publié le 30/09/2025

Nous sommes le groupe de 5e Veil qui travaille en français avec Mme Ziégler. Depuis le début de l'année, nous travaillons sur le projet Océan pour sauver la planète : nous avons lu et étudié un livre, suivi une conférence scientifique sur la pollution plastique et nous avons décidé de passer à l'action !

Le mercredi 17 septembre 2025, nous sommes partis ramasser les déchets autour du stade souchéen. Nous avons décidé de réaliser cette sortie car nous nous sommes rendus compte que notre environnement était extrêmement pollué.

Pour faire cela, nous avons constitué de petits groupes et on nous a fourni des sacs en toile de jute et des gants pour protéger nos mains. Nous sommes sortis du collège et avons ramassé tous les déchets que nous trouvions, que nous avons ensuite triés par matière puis jeté dans les poubelles correspondantes.

Les déchets que nous avons trouvés étaient principalement des emballages plastique à usage unique et de très nombreux mégots de cigarette. Il y avait aussi du verre, des cartons, des tissus et des objets insolites tels que des chasubles, un jouet pourtant en très bon état, une couche sale, une bouée gonflable, un kebab mois... Nous n'étions que 19 élèves et nous avons récolté tout cela en 20 minutes seulement !

Nous avons été vraiment dégoûtés, non pas par la saleté des déchets, mais par le fait de voir que la Nature pouvait être considérée comme une déchèterie. C'est d'autant plus choquant et absurde qu'il y a de très nombreuses poubelles autour du stade. En même temps, nous nous sommes sentis heureux de ramasser les déchets et de participer à nettoyer un peu la planète et ainsi accomplir notre travail de citoyen.

Il faut faire attention à notre planète : il est important de ne pas jeter les déchets dans la Nature, de les trier. En fait, il est indispensable de réduire les emballages plastique à usage unique qui contaminent tous les écosystèmes de notre planète.

Si chacun fait sa part, ça va finir par aller mieux.

Voici l'histoire du colibri, racontée par Pierre Rabhi, à partir d'une légende amérindienne... Elle nous amène à réfléchir....

« Un jour, dit la légende, il y eut un immense incendie de forêt. Tous les animaux terrifiés et atterrés observaient, impuissants, le désastre. Seul le petit colibri s'active, allant chercher quelques gouttes d'eau dans son bec pour les jeter sur le feu.

Au bout d'un moment, le tatou, agacé par ses agissements dérisoires, lui dit : « Colibri ! Tu n'es pas fou ? Tu crois que c'est avec ces gouttes d'eau que tu vas éteindre le feu ? »  
« Je le sais, répond le colibri, mais je fais ma part ».

